

Mittelhessen

## Fahrplan zur Umstellung auf H-Gas

**[19.11.2015] Noch fließt niederkalorisches L-Gas durch die Gasleitungen in Mittelhessen. 15 Gasnetzbetreiber und 16 Industrieunternehmen haben sich jetzt für eine Umstellung auf hochkalorisches H-Gas ab dem Jahr 2019 geeinigt.**

15 Gasnetzbetreiber und 16 Industrieunternehmen aus der Region haben sich jetzt auf einen Fahrplan zur Einführung von H-Gas in Mittelhessen verständigt. Eine solche Umstellung steht in den kommenden Jahren flächendeckend in ganz Deutschland an, teilen die Stadtwerke Gießen mit. Der Hintergrund: Seit einigen Jahren nehmen die Fördermengen aus deutschen Erdgas-Lagerstätten ab. Zudem planen die Niederlande ihre Produktion ab dem Jahr 2020 zu drosseln. Deshalb werden Brennstoffe aus alternativen Quellen, etwa aus Norwegen und Russland, die wegfallenden Mengen ersetzen müssen. Allerdings handele es sich hierbei meist um so genanntes hochkalorisches H-Gas im Gegensatz zum niederkalorischen L-Gas aus den Niederlanden und Deutschland. Der höhere Energiegehalt erfordert den Stadtwerken zufolge eine flächendeckende Anpassung des Gasnetzes. So müssten allein in Mittelhessen Gasverbrauchsgeräte und Gasanlagen in rund 170.000 Haushalten umgestellt werden. Die Kosten für die Umrüstungen in Privathaushalten und Gewerbebetrieben werden zunächst die Netzbetreiber tragen, diese werden die Aufwendungen allerdings über eine Netzkostenumlage weiterreichen. Das Großprojekt soll laut Fahrplan voraussichtlich im Jahr 2019 starten. Alle Netzbetreiber und Industrieunternehmen, die den Fahrplan gemeinsam verabschiedet haben, verfügen über einen direkten Anschluss ans Gastransportnetz des Fernleitungsbetreibers Open Grid Europe (OGE). Frank Hoffmann, Geschäftsführer von Mittelhessen Netz, einer Tochter der Stadtwerke Gießen, sagt: „Die notwendige Umstellung der Gasbeschaffenheit ist eine anspruchsvolle Aufgabe für die deutsche Gaswirtschaft, die nur in enger Zusammenarbeit aller beteiligten Gasnetzbetreiber zu bewältigen ist. Mit der Unterzeichnung des gemeinsamen Maßnahmenplanes haben wir diese Aufgabe für die Region Mittelhessen hervorragend gelöst und damit ein deutliches Zeichen für eine erfolgreiche Zusammenarbeit auf vertrauensvoller Basis auch für die Zukunft gesetzt.“

(me)

Stichwörter: Erdgas, H-Gas, L-Gas, Mittelhessen, Mittelhessen Netz, Stadtwerke Gießen